



TELECOM Afrique au pays du sphinx et des pyramides

TELECOM Afrique 94 est la troisième conférence régionale de l'Union internationale des télécommunications (UIT) organisée en Afrique. Résultat de la collaboration poussée de l'UIT et de la République arabe d'Égypte, elle s'est déroulée du 25 au 29 avril 1994, au Caire. Le pays des pharaons fut alors le témoin d'une exposition-conférence sur les télécommunications modernes; les participants en ont appris davantage sur les besoins du marché africain et, plus particulièrement, sur l'actualité dans le domaine des télécommunications dans le Moyen-Orient.

La délégation canadienne comptait un cinquantaine de personnes représentant 7 sociétés exposantes (CANAC Telecom, NovAtel, Spar-Comstream, Glenayre Electronics, SR Télécom, Mitel et Gandalf) et 9 autres sociétés (Incospec Électronique, TX/Communications, CANAC-Microtel, Ségibel Canada, CTI Datacomm, Fineline Technologies, Newbridge Networks, Téléglobe Canada et Pan African

Consultants) qui voulaient se familiariser avec les possibilités en Afrique en rayonnant à partir du stand canadien. Plusieurs des conférenciers invités étaient des experts canadiens.

Avec l'aide de l'ambassade du Canada au Caire, Industrie Canada et le ministère des Affaires étrangères et du Commerce international ont organisé une séance d'information pour les délégués canadiens dans le but de les mettre au courant des dispositions les plus récentes, de leur offrir de l'information et de favoriser les relations d'affaires. De fait, plusieurs membres de la délégation canadienne ont trouvé des participants qui partageaient leurs intérêts, entraînant l'élaboration de projets communs dans les jours qui ont suivi.

Plus de 250 distingués visiteurs de nombreux pays ont assisté à une réception offerte par l'ambassadeur du Canada et par le directeur général de la Réglementation des radiocommunications (Industrie Canada), à la résidence de l'ambassadeur.

L'UIT a indiqué que la conférence TELECOM Afrique 94 a été la plus réussie de toutes celles qu'elle a organisées : plus de 800 délégués, notamment 40 ministres et plus de 200 hauts fonctionnaires, et environ 200 exposants.

Nos entrevues subséquentes avec les délégués canadiens ont révélé qu'ils sont tous très satisfaits de leur participation à TELECOM Afrique 94, qui a dépassé les attentes de la plupart. Signalons aussi que le Canada a été bien visible, recevant de l'excellente publicité, notamment un article dans la revue *Jeune Afrique* sur les entreprises canadiennes de télécommunications et leurs capacités.

Le prochain grand congrès commandité par l'UIT, TELECOM 95, est considéré comme la « Coupe du Monde » des conférences sur les télécommunications; il aura lieu en octobre 1995, à Genève, en Suisse. On prévoit que le Canada y sera représenté par plus de 200 spécialistes des télécommunications et autres intéressés.

UIT : Plan d'action de Buenos Aires sur le développement des télécommunications

La première Conférence mondiale sur le développement des télécommunications organisée par l'UIT, depuis la création de son Secteur du développement des télécommunications, a eu lieu à Buenos Aires, en Argentine, du 21 au 29 mars 1994. Y ont pris part des ministres et des hauts fonctionnaires de 133 pays membres de l'UIT, des représentants de 31 organismes ou agences et de nombreux représentants d'entreprises privées.

Cette conférence visait à faire le point sur le développement des télécommunications depuis la publication du rapport de la Commission indépendante sur le développement mondial des télécommunications, *Le chaînon manquant*, en décembre 1984; à fixer des objectifs pour les années qui nous séparent de l'an 2000 et à établir un mandat et des stratégies communes favorisant un développement équilibré des télécommunications d'ici la fin du siècle et après; enfin, à approuver un plan

d'action devant transformer les objectifs convenus en un programme d'actions tangibles pour les quatre prochaines années, plan qui ferait la distinction entre les priorités de l'UIT et les domaines de coopération avec des partenaires du Secteur du développement des télécommunications.

*Suite à la page II —
Buenos Aires*